



Marimar Blanco, Alfonso Alonso y Raquel González, ayer en la ofrenda floral frente al monolito por las víctimas en Ermua. :: IGNACIO PÉREZ

«Miguel Ángel fue un joven rebelde que venció al miedo para defender la libertad»

JULEN SOBEJANO



El PP vasco homenajea en Ermua al concejal asesinado por ETA hace 22 años y pide al Gabinete Urkullu que impulse iniciativas en favor de la «pluralidad»

ERMUA. El PP vasco rindió ayer homenaje en Ermua al concejal del PP Miguel Ángel Blanco, secuestrado y asesinado por ETA hace 22 años. Un aniversario que quiso poner en valor su legado en pleno debate sobre el relato para transmitirlo a las nuevas generaciones. «Nos hacemos viejos», lamentó el presidente de los populares de Euskadi, Alfonso Alonso, quien animó a «contarles a los más jóvenes quién era Miguel Ángel» y a realizar su figura como «un rebelde que venció al miedo y la presión social en defensa de la libertad».

Para algunos, advirtió, la memoria puede llegar a ser «incómoda e inconveniente» porque «uno se mira y se pregunta dónde estaba entonces». Y se dan cuenta de que

del Estado de Derecho y la democracia española», lo que provocó «derrotar la violencia de ETA». Para los populares no toda memoria es válida. «Alguno viene aquí a poner una rosa y solo pone las espinas», recriminó Alonso en referencia al portavoz de EH Bildu en el consistorio ermuarra, Paul Yarza Agirregomezkorta, quien acudió la víspera a la ofrenda floral organizada por el Ayuntamiento.

A Miguel Ángel Blanco lo asesinaron, recordó, quienes quisieron imponer un proyecto político de corte socialista-totalitario», para lo que se promovió una «constante limpieza ideológica calle por calle, eliminando, exterminando, tapan-do, callando, arrinconando a quienes públicamente se atreviesen a no ser nacionalistas». Algo que el Ejecutivo autónomo «justifica engañando a la gente».

Y es que para el presidente de los populares vascos «los efectos del terrorismo de ETA aún no han desaparecido». Alonso señaló que «no hay una sola iniciativa» por parte del Gobierno vasco para recuperar «la pluralidad perdida» o resarcir a quienes tuvieron que dejar Euskadi por la amenaza terrorista, ya que «se les ha cerrado la puerta». El dirigente del PP afeó al lehendakari Urkullu que quiera imponer una estrategia montada en torno a la ponencia de Memoria para construir «una falsa, de equidistancia,

LAS FRASES

Alfonso Alonso
Presidente del PP en Euskadi
«Alguno viene aquí a poner una rosa y solo pone las espinas»

Marimar Blanco
Hermana del concejal asesinado
«Son legales (EH Bildu), pero tienen un tremendo reguero de sangre»

Llevar ante el juez 43 'ongi etorris' celebrados este año

La Fundación Villacisneros presentó ayer una denuncia ante el fiscal jefe de la Audiencia Nacional por 43 'ongi etorris' celebrados este año que podían ser constitutivos de un delito de enaltecimiento de terrorismo. El presidente de la entidad, Iñigo Gómez-Pineda, manifestó tener «esperanza de que la Justicia tome cartas en el asunto» porque éstos suponen «una ofensa para las víctimas» y cree «los

Alonso subrayó que incluso hoy en día no es fácil revelarse «contra la injusticia y la imposición» porque «se prohíbe» el pluralismo político en el País Vasco. «Ellos —dijo en alusión a la izquierda abertzale— no han renunciado a su proyecto», de ahí la importancia «de seguir homenajeando a personas como Miguel Ángel». En este contexto, añadió que, quien considere «que el fin que perseguía ETA es legítimo, está haciendo suyo sus medios, sus crímenes y la historia criminal» de la banda.

En las instituciones

Al acto también acudió la hermana de la víctima. Marimar Blanco manifestó que la sociedad «no se merece» que la televisión pública entreviste y «blanquee» a un «terrorista condenado por el Tribunal Supremo por pertenencia a banda armada», en referencia a Arnaldo Otegi. La diputada del PP resaltó que el dirigente de la coalición soberanista «se fue a la playa, como una jornada normal», el día que asesinaron al concejal. Recordó, asimismo, que pese a haber logrado la «derrota de ETA», todavía faltan más de 300 asesinatos por esclarecer, de los que los presos deben «ofrecer mucha información».

Por todo ello pidió no catalogar «como interlocutores válidos» a quienes «son legales, pero tienen en su pasado un tremendo reguero de san-

«estaban justificando el crimen, algo que la sociedad, que había estado adormecida y empobrecida durante años, rechazó en beneficio

que contextualiza y comprende la acción militar de ETA» bajo el apoyo de «quienes no han condenado los crímenes» de la banda.

350 asesinatos cometidos por ETA deben ser una prioridad para un Gobierno decente».

gre». Y lamento el poder institucional de EH Bildu gracias a quienes no hace mucho «defendían la libertad y la convivencia democrática».